

Ajuste fiscal no frenará economía: Hacienda

Mensaje. "No hay una caída de gasto de un año para otro, sino una normalización"

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, descartó que el ajuste fiscal previsto para 2025 genere un freno en la economía.

"No hay riesgo de que por la conducción de la política fiscal, anunciada con mucha anticipación y narrada en sus motivaciones, ocurra una baja repentina de la demanda agregada si esta es la única causa", enfatizó.

Al participar en la Reunión Nacional de Consejeros Regionales de BBVA 2024, dijo que puede haber otras causas ajenas a las finanzas públicas que podrían impactar a la economía mexicana, como los probables efectos económicos y políticos de la elección presidencial en EU. —F. Gazcón / A. Martínez / PÁG. 4

"... va a ser un honor, bajo cualquier escenario, estar en la Secretaría de Hacienda, pero no puedo responder en concreto"

ROGELIO RAMÍREZ
Secretario de Hacienda



PANORAMA PARA FINANZAS PÚBLICAS

Descarta SHCP freno en la economía para 2025 por ajuste fiscal

El nivel del gasto se normalizará por la terminación de obras, dijo Ramírez de la O

Avizora que los flujos de inversión del sector privado tomarán más impulso

FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

ANA MARTINEZ

amrios@elfinanciero.com.mx

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, descartó el peligro de que el ajuste fiscal previsto para 2025 genere un freno en la economía.

“No hay riesgo de que por la conducción de la política fiscal, anunciada con mucha anticipación y narrada en sus motivaciones, ocurra una baja repentina de la demanda agregada si esta es la única causa”, enfatizó.

Los Pre-Criterios 2025 de Hacienda comprometen al gobierno a reducir el déficit fiscal de 5 por ciento en 2024 a 2.5 por ciento el año próximo, lo que implica un recorte al gasto neto total de 706 mil millones de pesos.

Ramírez de la O advirtió que puede haber otras causas ajenas a las finanzas públicas que podrían afectar a la economía, como los probables impactos económicos y políticos en 2025 por la elección presidencial en Estados Unidos.

“Lo que les quiero mencionar es que los niveles de gasto público, inversión pública, gasto social, gasto de operación, están normalizándose en el año 2025, no están reduciéndose de sus tendencias anteriores, excepto si se tomara como referencia el año 2024”, subrayó.

Durante su participación en la Reunión Nacional de Consejeros Regionales de BBVA 2024, explicó

que el presente año contiene un elemento muy grande de gastos por terminación de obras, que implican desembolsos en la última etapa de estos proyectos de desarrollo, como son obras de grandes dimensiones que requieren su conclusión y niveles de gastos que son altos.

Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA México, consultado al respecto, expuso que el fuerte ajuste fiscal podría resentirse en la demanda agregada y en el dinamismo de la economía mexicana.

IMPULSARÁ INVERSIÓN PRIVADA

Ramírez de la O confió en que el espacio que deje el sector público en la inversión será copado por la inversión privada, que está participando cada vez más en proyectos de relocalización.

De facto, en su presentación, el funcionario mencionó que hay proyectos de inversión anunciados este año por un monto de 31.2 mil millones de dólares en los sectores de manufactura, comercio, transporte, medios masivos, servicios, energía, construcción y alojamiento temporal.

Recalcó que la terminación de las grandes obras de inversión pública ha abierto canales para la participación privada en parques industriales, en vías de conexión secundaria a las principales obras ferroviarias.

Dijo que el corredor del Istmo de Tehuantepec no solamente conectará dos puertos, sino que incentivará inversiones que ya están surgiendo con proyectos privados.

“Entonces, la inversión privada va a tomar mucho más impulso en el año 2025, por esos dos fenómenos: terminación de grandes obras y apertura de espacio para la inversión privada”, auguró.

UN HONOR, REPETIR EN HACIENDA

Ramírez de la O, dejó ver que aceptaría la propuesta de Claudia Sheinbaum, para repetir en el cargo el próximo sexenio, al menos de manera temporal, en caso de que la candidata gane la presidencia de la República.

Cuestionado al respecto, el funcionario respondió que no es apropiado hablar mucho del tema, pero deslizó un comentario de beneplácito: “es un gran honor estar en la Secretaría de Hacienda con el presidente López Obrador y va a ser un honor, bajo cualquier escenario, estar en la Secretaría de Hacienda, pero no puedo responder en concreto”.

Su respuesta ocurrió luego de que en dos ocasiones, la candidata morenista Sheinbaum Pardo, ha expresado públicamente tanto en la Convención Bancaria en Acapulco, como en este encuentro en la Ciudad de México, su intención de que una vez que gane la Presidencia solicitarle a Ramírez de la O, desde el primer día, que se integre a su gabinete.

“En 2024 y 2025 seguiremos viendo cifras importantes de IED; podrían superar el récord de 36 mil mdd de 2023”



*“Para 2024,
estimamos que
la deuda pública
alcance alrededor
de 50% PIB, o algo
menor”*

*“Nuestras
perspectivas para
el desempeño de
la inversión se
mantienen
positivas”*

ROGELIO RAMÍREZ DE LA O
Secretario de Hacienda



IED. México, de los destinos más atractivos para la inversión, dijo el funcionario.

